

DOSSIER  
DE PRESSE

# SALON AUTOMOBILE 2022 DE LYON

VIVEZ LA NOUVELLE EXPÉRIENCE AUTOMOBILE

7-11 AVRIL  
EUREXPO LYON

MOBILITÉ URBAINE – TRANSITION ÉNERGÉTIQUE – INNOVATION

Made by





VILLAGE DE LA MOBILITE  
EXPOSITIONS  
Alpine  
100 ans de Citroën  
Voitures américaines

MERCEDES

SMART

VOLVO

VOLVO

EQC

EQC

## SOMMAIRE

SALON AUTOMOBILE 2022.....	4/5
5 QUESTIONS À ANNE-MARIE BAEZNER .....	6/7
DES NOUVEAUTÉS 2022 ÉLECTRISANTES.....	8/9
LES CONCEPT-CARS .....	10
L'EXPÉRIENCE DE TOUTES LES MOBILITÉS.....	11
PLACE ZERO ÉMISSION.....	12
L'UNIVERS OCCASION.....	13
L'UNIVERS MOBILITÉS.....	14
ANIMATIONS.....	15
EXPOSITION ALPINE.....	16
AUTOMOBILES ANCIENNES .....	17/18
LES ACTEURS DE L'INNOVATION .....	19
UN SALON QUI A DU CŒUR .....	20
ILS ACCOMPAGNENT.....	21
LE PLAN DU SALON .....	22
CONTACTS .....	23



« Tous ceux que la passion automobile anime se retrouveront au **Salon Automobile de Lyon** du 7 au 11 avril. Enfin ! Après deux années de crise sanitaire, quel plaisir de se retrouver pour ce rendez-vous phare du secteur. Les marques sont plus que jamais au rendez-vous. Merci pour cette très belle édition. A 200 jours du grand retour du Mondial de l'Auto, du 17 au 23 octobre prochain, à Paris Porte de Versailles, le succès attendu du Salon Automobile de Lyon est une excellente nouvelle pour l'ensemble des professionnels du secteur ».

**Luc CHATEL**, Président de la Plateforme Automobile PFA

# SALON AUTOMOBILE 2022

UN ÉVÈNEMENT INCONTOURNABLE EN FRANCE ET EN EUROPE,  
PLUS QUE JAMAIS EN PHASE AVEC LE MARCHÉ AUTOMOBILE

Du 7 au 11 avril 2022, le Salon Automobile de Lyon ouvre ses portes à Eurexpo. Cet événement organisé tous les deux ans par le groupe GL events est le plus important salon dédié à l'automobile en France, après le Mondial de Paris.

Le Salon Automobile de Lyon a l'honneur d'inaugurer la saison 2022 des salons dédiés à l'auto dans l'Hexagone. Il accueille ainsi sur 50 000 m<sup>2</sup> des visiteurs et exposants impatients de renouer avec cet événement reconnu pour sa convivialité et sa capacité à fédérer tous les acteurs du marché automobile. Ainsi, Lyon, Métropole européenne au cœur de la région Auvergne-Rhône-Alpes, devient pour quelques jours le pôle magnétique du paysage automobile français !

## 100 % DES MARQUES PRÉSENTES\*

Pensé comme un événement convivial et familial, le Salon Automobile de Lyon a su imposer la recette qui fait son succès, mais qui lui permet également de se distinguer des autres salons automobiles : un accès privilégié aux voitures exposées, des véhicules disponibles à l'essai sur place, des animations pour tous les publics et des expositions aux thématiques fortes et variées.

Un salon à taille humaine, à l'écoute de ses visiteurs et en mesure de leur offrir une expérience automobile unique, autant d'atouts qui viennent renforcer l'attractivité du Salon Automobile de Lyon aux yeux des constructeurs automobiles, soucieux de renouer avec le public des salons. Ainsi, 100 % des marques représentatives du marché automobile français sont présentes à l'édition 2022\*. Pour les exposants, outre une exposition privilégiée, le Salon Automobile de Lyon réunit également toutes les conditions pour réaliser d'excellentes ventes.

## LES CHIFFRES DE L'ÉDITION 2019

SALON  
AUTOMOBILE  
2022 DE LYON  
VIVEZ LA NOUVELLE EXPÉRIENCE AUTOMOBILE

50 000 m<sup>2</sup>

62 000  
visiteurs

Un salon à taille humaine devenu  
un rendez-vous automobile majeur

300 voitures  
à l'essai

1 800  
ventes réalisées

## L'AUTOMOBILE EN FÊTE, L'ENVIRONNEMENT À L'HONNEUR

Les véhicules électriques, mais également à hydrogène, sont devenus un enjeu majeur pour l'industrie automobile. Comme énoncé dans la Feuille de Route élaborée en 2021 par la Plateforme automobile (PFA), qui rassemble les acteurs de la filière automobile en France, l'Europe a considérablement renforcé son processus de transition énergétique. Ainsi, elle a révisé à la hausse son objectif de baisse globale des émissions de CO<sub>2</sub> à l'horizon 2030, qui passe de - 40 % à - 55 %\*\*. Pour les constructeurs, l'accélération du renouvellement des gammes pour réduire leurs émissions de CO<sub>2</sub> a déjà commencé, et leur offre s'est vue profondément bouleversée, suscitant un remodelage complet de leurs chaînes de valeurs (technologies et services). Du côté des conducteurs, c'est une nouvelle façon d'appréhender la mobilité qui s'impose, Avec de nouveaux usages, mais aussi de nouvelles technologies à appréhender.



Depuis son renouveau en 2015, le Salon Automobile de Lyon n'a cessé d'évoluer au rythme des mutations du marché automobile, mais aussi des attentes de ses visiteurs. L'édition 2022 est donc caractérisée par la place prépondérante accordée aux véhicules électriques, hybrides et à hydrogène, faisant ainsi écho aux préoccupations environnementales du moment.

Comme chaque année, les mobilités urbaines seront également représentées, notamment au travers d'une piste d'essai dédiée, véritable reflet des problématiques rencontrées par la métropole lyonnaise.

\*Somme des parts de marché 2021 des marques présentes au salon (99,3%) – source CCF  
 \*\* Feuille de route de la filière automobile à l'horizon 2030 – Source PFA (2021)

# 5 QUESTIONS À ANNE-MARIE BAEZNER,

DIRECTRICE DU SALON AUTOMOBILE DE LYON



**1. La Salon Automobile de Lyon fait, encore une fois, le « plein des marques » puisqu'elles seront toutes présentes à cette édition 2022\*. Au sortir d'un contexte difficile pour les grands rendez-vous automobiles, comment expliquez-vous l'attractivité inchangée de votre évènement ?**

« Le Salon Automobile de Lyon inaugure la saison 2022 des salons automobiles généralistes en Europe. L'impatience est grande chez les passionnés d'automobile, mais aussi du côté des marques, de se retrouver après la période de cette pandémie et des décalages et annulations que cela a causé. La recette lyonnaise du Salon de l'Automobile, avec l'orientation résolument vente du salon conjugué à la proximité et la convivialité, sont les ingrédients fondateurs du salon. Par ailleurs, le contexte sanitaire nous a contraints à repousser de six mois la tenue du salon, qui a normalement lieu fin septembre en année impaire en alternance avec le Mondial et force est de constater que nous nous retrouvons pour cette édition d'avril avec un bel alignement des planètes entre une

situation sanitaire améliorée et une offre riche en nouveautés très attendue de nos visiteurs. Le salon s'annonce prometteur et l'impatience est également partagée par nos exposants qui ont hâte de retrouver ce grand rendez-vous de l'automobile. »

**2. Le Salon Automobile de Lyon 2022 s'annonce résolument à l'écoute des dernières tendances automobiles ; comment cela se manifeste-t-il ?**

« Pour la troisième édition consécutive, 100 % des marques automobiles représentatives du marché\* sont présentes au Salon Automobile de Lyon, avec leurs nouveautés mais aussi des modèles présentés en avant-première et nous remercions les exposants qui maintenant depuis plus de quatre éditions nous font confiance. Mais nous souhaitons aller plus loin en 2022, et surtout coller au plus près des tendances du marché. Ainsi, pour répondre à une demande actuelle très forte et conformément à l'orientation business du salon, nous accueillons pour la première des véhicules d'occasion disponibles à la vente. De même, les véhicules respectueux de

« LE SALON AUTOMOBILE DE LYON EST DEvenu UN ÉVÈNEMENT MAJEUR »

l'environnement sont mis à l'honneur et occupent une place prépondérante dans les allées du Salon. Au point que la Place des Lumières, dévolue lors de la dernière édition aux modèles hybrides, devient cette année la Place Zéro Emission en étant entièrement dédiée aux véhicules électriques et à hydrogène. »

**3. Quel regard portent les constructeurs sur le Salon Automobile de Lyon ?**

« L'intérêt des marques, pour le Salon Automobile de Lyon est plus fort que jamais. Elles savent que sur nos stands, les voitures sont les vedettes et qu'elles bénéficient d'une belle mise en lumière. Elles apprécient les valeurs de convivialité du salon, qui garantissent un accès privilégié du public à leurs

voitures. Nous avons également su établir une relation de confiance forte avec les constructeurs grâce à notre modèle unique du "faire ensemble", qui les implique, aux côtés de leurs distributeurs, dans l'organisation de l'évènement. Avec nous, les marques savent que leurs modèles sont entre de bonnes mains et le fait que l'ensemble d'entre elles fassent le déplacement\*, à chaque édition, démontre bien l'envergure de notre rendez-vous, devenu un véritable Salon de Genève en miniature à l'échelle européenne. »

#### 4. La Salon Automobile accroît un peu plus sa renommée à chaque édition. Quelles-sont les ambitions de GL events pour cet évènement ?

« Le Salon Automobile de Lyon est devenu un rendez-vous incontournable dans l'agenda des évènements automobiles en France, comme en Europe et c'est déjà un point fort. Notre ambition est de continuer à être en prise avec le marché. En effet, notre salon séduit à la fois les exposants et les visiteurs. Pour nos exposants c'est un évènement unanimement reconnu pour le retour sur investissement favorable qu'il dégage grâce à sa formule de stand packagés et uniformes. Pour les visiteurs, c'est l'occasion bien sûr de voir tous les nouveaux modèles dans un même espace, mais aussi de partager la passion de l'automobile devant des véhicules de prestige, de nombreuses expositions et animations mais aussi de découvrir les solutions de nouvelles mobilités. Ainsi notre format, articulé autour de la convivialité et de la vente, fonctionne. Par ailleurs, la région Auvergne Rhône-Alpes est

une des régions qui connaît le plus fort équipement automobile de France\*\*, elle est donc représentative en matière de ventes de voitures, mais aussi en termes de tendances. En complément, GL events développe d'autres salons automobiles sur un modèle cette fois ci uniquement distributeurs comme à Toulouse et Roanne et nous avons aussi d'autres projets en cours dans les villes où GL events est gestionnaire de sites comme Reims et Saint-Etienne. »

#### 5. Qu'attendez-vous de cette édition 2022 du Salon Automobile de Lyon ?

« Tout d'abord, après cette période difficile de pandémie, nous espérons tous que nos visiteurs et nos exposants prendront du plaisir à participer au salon. Pour les visiteurs, plaisir à sillonner les allées du salon et pour nos exposants à participer à cette véritable fête et rendez-vous de l'automobile, où tous les univers sont représentés. Nous avons vu que pendant cette crise inédite, en matière de salon rien n'a remplacé le présentiel. Nous attendons ainsi que le salon de l'automobile de Lyon, avec cette nouvelle édition, démontre toute la force du média salon. Ainsi, le rendez-vous vient compléter l'offre internet en offrant notamment la possibilité d'essais, véritable point fort du salon de l'Automobile de Lyon. C'est ainsi qu'en 2019, 1 800 ventes ont été conclues, un résultat en augmentation par rapport à l'édition 2017.

Nous sommes tous dans les starting-blocks pour faire de ce rendez-vous une réussite ! »

« UNE DATE  
INCONTOURNABLE  
DANS L'AGENDA  
DES MARQUES »



# DES NOUVEAUTÉS 2022 ÉLECTRISANTES

AVANT -  
PREMIERE

## MASERATI GRECALE

Première apparition publique



La toute nouvelle Maserati Grecale fait sa première apparition sur un salon dans sa version définitive ! Second SUV de la marque au Trident, plus compact que son grand frère le Levante, il perpétue les traditions de dynamisme et de design chères à Maserati. Ainsi, sous ses lignes élégantes et évocatrices de sportivité, le Grecale peut héberger trois moteurs essence offrant jusqu'à 530 ch dans l'explosive version Trofeo. Enfin, en 2023 apparaîtra sa déclinaison 100 % électrique, dénommée Folgore.

AVANT -  
PREMIERE



## NOUVELLE HONDA CIVIC e:HEV

11<sup>e</sup> génération  
d'un modèle mythique

La Honda Civic de 11<sup>e</sup> génération est présentée aux journalistes et au public pour la première fois au Salon Automobile de Lyon 2022. La Civic e:HEV qui prend la place d'honneur du stand Honda constitue un changement majeur pour ce modèle historique, dont la première génération remonte à 1972.

En effet, la Civic ne sera disponible sur les routes européennes qu'en version hybride, dénommée e:HEV, collant ainsi au plus près des préoccupations environnementales du marché.

### LES SUV ÉLECTRIQUES, STARS DU SALON

Le tout nouveau Mercedes EQB représente l'offre de SUV électriques de la marque à l'Etoile au Salon Automobile de Lyon. Également présente sur le stand de la firme à l'Etoile, la berline électrique EQS fait valoir le savoir-faire de Mercedes en matière de grandes routières haut de gamme. De son côté, BMW répond à son concurrent sur les mêmes registres avec le iX et la i4, également à découvrir au salon. A noter également, la présence des toutes nouvelles Série 2 Coupé et Série 2 Active Tourer, pour la première fois sur un salon français.

Sur le stand Renault, c'est la toute nouvelle Megane E-Tech Electric qui constitue la nouveauté majeure du constructeur au Losange. C'est d'ailleurs la première fois que ce crossover se laisse découvrir par le public d'un salon. Enfin, impossible de conclure ce tour d'horizon des véhicules électriques du Salon Automobile de Lyon



## MEGANE E-TECH

sans citer l'irrésistible Ami de Citroën, la plus séduisante des voitures sans permis ! La marque aux chevrons expose également son tout récent C5 Aircross restylé.

**CITROËN C5 AIRCROSS**

### DE NOMBREUSES NOUVEAUTÉS HYBRIDES, THERMIQUES... ET À HYDROGÈNE

Pour les amateurs de luxe à l'anglaise, le nouveau Range Rover hybride rechargeable joue la carte du raffinement, sans négliger les capacités de franchissement indispensables aux gentlemen farmers. Le raffinement français est pour sa part représenté par DS qui fait le déplacement la nouvelle berline DS9. De son côté, Suzuki vient renforcer encore la présence des SUV avec son tout nouveau Vitara Hybride.

**RANGE ROVER HYBRIDE****AYGO X**

Chez Toyota, la toute nouvelle et craquante Aygo X rencontre pour la première le public au Salon Automobile de Lyon. La marque japonaise, spécialiste des motorisations sans émission, fait la démonstration de son savoir-faire sur le salon avec non seulement avec la gamme électrique Proace EV, mais aussi la dernière version de la berline à hydrogène Mirai.

Du côté des berlines à moteur thermiques, la toute nouvelle Opel Astra fait sa première apparition publique au Salon Automobile de Lyon, de même que le Dacia Jogger, très attendu par les familles nombreuses grâce à ses sept places.

### LES SUPERCARS DU SALON

La Maserati MC20, forte de ses 630 ch et d'un poids de seulement 1 500 kg affiche un rapport poids/puissance exceptionnel. Elle atteint ainsi 325 km/h, mais surtout est capable de réaliser le 0 à 100 km/h en seulement 2,9 s. De son côté, la Ferrari 812 Competizione joue la surenchère des chiffres, avec un moteur V12 délivrant 830 ch, de quoi accrocher les 340 km/h et abattre l'exercice du 0 à 100 km/h en 2,8 s.



### LA VOITURE DE L'ANNÉE 2022 EST AU SALON DE LYON

Le crossover électrique et atypique Kia EV6, tout juste auréolé du titre de Voiture de l'Année 2022, figure en bonne place sur le stand du constructeur coréen qui fait également le déplacement avec le tout nouveau Niro 2022, dont c'est la première apparition publique sur le marché français !

**KIA EV6**

# LES CONCEPT-CARS

IMAGINER L'AVENIR, INSPIRER LES PASSIONNÉS



OPEL MANTA GSE ELEKTROMOD



DS AERO SPORT LOUNGE



PEUGEOT INSTINCT



RENAULT R5 E-TECH



DACIA BIGSTER

## DES CONCEPTS-CARS ÉLECTRIQUES POUR PENSER L'AUTO DE DEMAIN... ET FAIRE REVIVRE DE VIEILLES GLOIRES

Les constructeurs automobiles s'ingénient à imaginer les voitures et les mobilités de demain. Dans cette vue, ils n'hésitent pas à faire appel à leur patrimoine, surtout s'il est riche de modèles qui ont déjà fait la preuve de leur pertinence. C'est le cas de Renault, qui présente au Salon Automobile de Lyon son concept de R5 E-Tech Electric, qui préfigure la future citadine de la marque au Losange. De même, Opel fait le déplacement avec la superbe Manta GSE ElektroMod, véritable émanation des petits coupés sportifs des années 70, mais à propulsion électrique.

Chez Dacia, le concept Bigster préfigure le futur grand SUV à 7 places, grand frère du Duster et qui viendra chapeauter la gamme du constructeur à partir de 2025. Une réalisation très aboutie et qui laisse entrapercevoir ce à quoi le modèle définitif pourrait ressembler.

## DES CONCEPT-CARS POUR RÊVER

Avec le concept Aero Sport Lounge qui a remporté le prix du plus beau concept-car au Festival Automobile International de 2021, DS imagine le futur automobile avec une silhouette aux lignes tendues et élégantes, sous l'inspiration de la haute couture. Le développement durable fait partie intégrante du cahier des charges, avec un habitacle faisant appel à des matériaux renouvelables, et les performances ne sont pas oubliées avec une motorisation électrique de 680 chevaux.

Le concept-car Peugeot Instinct illustre la vision de la liberté automobile selon la marque au Lion. Sous sa ligne de break de chasse raffinée et dynamique, l'Instinct adopte une technologie de pointe dédiée à l'agrément du conducteur, depuis un cockpit adaptatif selon le mode de circulation, jusqu'à la conduite autonome.

# L'EXPÉRIENCE

## DE TOUTES LES MOBILITÉS

**La possibilité d'essayer les dernières nouveautés automobiles, ainsi que les solutions de mobilité urbaine les plus innovantes, constitue l'ingrédient majeur de la recette du Salon Automobile de Lyon qui combine Business et convivialité.**

Les voitures sont les reines des stands du Salon Automobile de Lyon. Si elles séduisent le public, elles peuvent aussi les convaincre au cours d'un essai. Cette caractéristique majeure vient renforcer la proximité du Salon Automobile avec ses visiteurs, un véritable atout aux yeux des plus grandes marques, françaises et étrangères, généralistes, premium et de prestige. Elles y trouvent ainsi un moyen idéal pour renforcer leurs liens avec les automobilistes en leur faisant découvrir, dans des conditions privilégiées, leurs modèles. Ces essais peuvent également faire office de déclencheurs d'achat, en témoignent les 1 805 véhicules vendus lors de l'édition 2019.



## DÉCOUVERTE ET SENSIBILISATION

Plus que jamais auparavant, l'édition 2022 du Salon Automobile de Lyon mettra en avant les véhicules hybrides et électriques, faisant ainsi écho à l'électrification croissante du marché. Ces technologies restent néanmoins encore inusitées par nombre d'automobilistes. Le Salon Automobile de Lyon constituera ainsi l'opportunité d'éprouver ces technologies et de découvrir leurs avantages.

Conscient de l'évolution des mobilités et inspiré par sa proximité avec la métropole majeure qui l'héberge, le Salon Automobile de Lyon ménage également une large place aux nouvelles mobilités urbaines. Elle propose aussi à ses visiteurs, grâce à une piste d'essai dédiée, de prendre en main et découvrir les trottinettes et vélos à assistance électrique qui sont de plus en plus plébiscités pour les déplacements en ville.

En associant automobile et modes de déplacement doux, le Salon Automobile de Lyon démontre ainsi sa modernité et sa prise en compte de la nécessité de la pluri-modalité des moyens de transport.

# PLACE ZÉRO ÉMISSION

## LES VÉHICULES ÉLECTRIQUES À L'HONNEUR

La Place des Lumières devient la Place Zéro Émission : le Salon Automobile de Lyon braque ses projecteurs sur les voitures électriques et à hydrogène en leur offrant une place de choix.



### 25 MODÈLES POUR REPRÉSENTER UNE OFFRE PLUS RICHE QUE JAMAIS



FIAT 500 BEV

Les véhicules électriques n'ont jamais été aussi populaires, si bien qu'en 2021, il s'en est vendu 162 106 unités, soit une progression de 46,2 %, pour une part de marché de 9,8 %\* ! Un dynamisme qui concerne tous les segments de marché et que la Place Zéro Émission reflète avec son plateau diversifié.

Parmi les 25 voitures exposées, les craquantes Fiat 500 BEV et Honda e sont les reines de la ville, où elles brillent par leur maniabilité et leur style. De son côté,



PORSCHE TAYCAN

la Holly Beach de Symbol Car Mobility trace sa route sur les routes des littoraux et refait vivre la Mini Moke, mais en version électrique, un vrai coup de cœur !

Pour les familles, les Volkswagen ID4, Always U5, Citroën eC4, DS3 Crossback E-Tense et Skoda Enyak iV constituent une alternative idéale, de même que la Cupra Born et la Ford Mach-E, mais sur un registre plus sportif. De leur côté, les Jaguar I-Pace, Audi e-tron GT et Porsche Taycan associent à l'électromobilité une touche d'exclusivité et même de très hautes performances. Enfin, la Toyota Mirai de seconde génération représentera les voitures à hydrogène.



ALWAYS U5

A noter que la Place Zéro Émission proposera également aux visiteurs de s'inscrire à des initiations à l'écoconduite et à la sécurité routière délivrées par Actua Formation et à l'issue desquelles les participants auront acquis les bons gestes pour réduire leur consommation de carburant.

\*Source CCFA – Janvier 2022

# L'UNIVERS OCCASION

## UNE NOUVEAUTÉ MAJEURE AU SERVICE DES ACHETEURS

La Salon Automobile de Lyon ouvre ses portes aux véhicules d'occasion au travers d'un hall qui leur est entièrement dédié, répondant ainsi à une demande forte du marché. De quoi offrir aux visiteurs des conditions idéales pour réaliser un achat en toute confiance, avec une large offre de véhicules révisés et proposés par des enseignes reconnues.



La demande pour les voitures d'occasion n'a jamais été aussi forte. Ainsi, 2021 a constitué une année record, avec 6 016 435 autos immatriculées. Un résultat supérieur de 8 % par rapport à 2020, et de 3,9 % par rapport à 2019 qui avait déjà constitué le précédent meilleur exercice\*. Pour les acheteurs, cela se traduit par une forte tension du marché, avec une offre raréfiée.

### UNE OFFRE RÉSOLUMENT TOURNÉE VERS LES BESOINS DE SES VISITEURS

Le Salon Automobile de Lyon, fort de son orientation Business et de sa capacité à mobiliser les groupes de distribution locaux, a su développer son offre en ménageant une large place aux véhicules d'occasion pour son édition 2022. L'objectif est de répondre aux contraintes des acheteurs en leur proposant de nouvelles opportunités, regroupées en un même lieu et surtout bénéficiant des meilleures garanties de qualité. Ainsi, pas moins de sept concessionnaires - Autobernard, BMW Mini 6<sup>e</sup> avenue, BMW Mini altitude 69 Lyon, centres Porsche Lyon, le groupe Vulcain, Spoticar et Toyota Sivam by Autosphere - proposent une large gamme de véhicules révisés et garantis à l'achat : citadines, compactes, familiales, SUV, monospaces et modèles premium.

Bien plus qu'une offre commerciale, l'Univers Occasion démontre la faculté du Salon Automobile de Lyon à apporter une réponse aux contraintes de ses visiteurs engagés dans une démarche d'acquisition, tout en leur offrant une expérience d'achat optimale. Entre le large choix de véhicules révisés et la garantie de bénéficier de conseils de professionnels, la Salon Automobile de Lyon étend encore son savoir-faire en matière de salon d'affaires automobiles.

\*Source : AAA Data Janvier 2021

# L'UNIVERS MOBILITÉS

## L'INNOVATION AU SERVICE DE LA MULTIMODALITÉ

Le Salon Automobile de Lyon met à l'honneur les acteurs locaux innovant sur les questions liées à la multimodalité des transports, aux moyens de déplacement décarbonés et aux solutions de mobilité urbaine.



La mobilité est un enjeu majeur des grandes agglomérations. Entre la nécessité de fluidification du trafic, l'apparition de nouveaux moyens de transports alternatifs et la nécessaire sécurisation des voies de circulation qui en découle, les grandes métropoles européennes telles que Lyon sont devenues de véritables viviers pour les initiatives visionnaires. En témoignent les nombreux exposants de l'Univers Mobilité qui présentent leurs solutions aux visiteurs, qu'ils soient particuliers ou professionnels.

**Les grands groupes de distribution, moteurs de l'écomobilité.** Ainsi, Vulcain Ecomobilité propose des solutions 100 % électriques : vélos, trottinettes, scooters, mais également des voitures et des véhicules de transport. De même, le groupe Jean Lain, avec Jean Lain e-city, propose une offre d'utilitaires compacts 100% électriques, avec ou sans permis.

**En ville, les véhicules électriques compacts sont les rois.** C'est une évidence pour Symbol Cars Mobility, qui distribue une gamme d'utilitaires électriques aux dimensions contenues afin de favoriser leur maniabilité.

**La multimodalité des transports, cela s'apprend !** Le réseau d'auto-écoles Drive Innov est un réseau de franchises qui s'illustre par ses nombreux services innovants. D'abord par l'utilisation de simulateurs de conduite, qui permettent de renforcer l'apprentissage des élèves, mais surtout ces derniers se voient sensibilisés à l'utilisation de vélos électriques pliants en complément de l'automobile en ville. Quant aux experts de Mobiprox, ils accompagnent les entreprises, les collectivités locales et les organisations publiques dans l'adoption de solutions de micromobilité, comme des trottinettes électriques.

**Évidemment, le vélo reste l'alternative idéale pour des déplacements doux et décarbonés.** En Selle Marcel, fort de ses 12 magasins, figure parmi les enseignes les plus reconnues de vélos urbains : VAE, vélos pliants, vélos cargos... Pour l'entretien et la réparations, l'INCEM, Institut National du Cycle et du Motorcycle, propose des formations en mécanique et vente dans les métiers du cycle et de la moto à Lyon.

### ACCOMPAGNER LES VISITEURS POUR RÉDUIRE LEUR IMPACT ENVIRONNEMENTAL

Le Salon Automobile de Lyon, en partenariat avec Actua Formation, propose une initiation à l'écoconduite et à la sécurité routière dans l'Espace Mobilités qui permettra d'adopter les bons gestes sur la route afin de réduire la consommation d'énergie ou de carburant, mais également de préserver les pneus et les freins, alliant ainsi écologie et économies. Sur inscription, au niveau de la place Zero Émission.

# ANIMATIONS

## UN AVANT-GOÛT DE LA COURSE AUTOMOBILE, ENTRE AMIS OU EN FAMILLE

Fidèle à son esprit de convivialité et toujours soucieux d'offrir une expérience riche et interactive à ses visiteurs, le Salon Automobile de Lyon réserve de nombreuses animations immersives aux passionnés de compétition automobile.

Comme à chaque édition, le Salon Automobile de Lyon accorde une attention particulière à proposer des animations permettant à ses visiteurs de vivre des sensations fortes, et tout particulièrement sur le thème de la compétition automobile. Grâce à la participation d'Oreca, le programme 2022 s'avère particulièrement complet et diversifié !

### PIT STOP CHALLENGE : DANS LA PEAU D'UN MÉCANICIEN F1



Le Pit Stop Challenge propose aux participants de l'animation de se mettre dans la peau de mécaniciens d'écurie de Formule 1. Ravitaillement, changement de pneus... dans un minimum de temps, en solo ou en équipe ! De quoi vivre le frisson de la course au travers d'une expérience ludique.

### E-SPORT AUTOMOBILE : LES SIMULATEURS VR POUR VIVRE LES SENSATIONS DE LA COURSE



Sur circuit, sur route ou graviers, en Formule 1, Rallycross ou en rallye, les passionnés de sport automobile peuvent choisir leur environnement de course et leur voiture de prédilection pour vivre une expérience de course totalement immersive grâce aux simulateurs de réalité virtuelle.

### SLOT RACING : LA COURSE EN MINIATURE



Nombre d'amateurs de courses automobiles ont commencé par là : il sera possible de prendre les commandes de petits bolides électrifiés pour se défier sur un circuit miniature. Des sensations différentes que les jeux vidéos et certainement inconnues pour de nombreux (grands) enfants !

### CRAZY CART XL : INITIATION AU DRIFT !



Complètement atypique, ce petit bolide électrique à 3 roues ultra-léger en provenance des Etats Unis joue la carte du fun. Ici, il s'agit moins de battre le temps au tour... que de réussir à maîtriser sa trajectoire ! Cette animation ludique, accessible à partir de 6 ans, est un véritable réservoir à sensations et à bonne humeur.

# DES RALLYES À LA F1

## TOUT ALPINE EN COMPÉTITION

Un véritable privilège pour les visiteurs du Salon Automobile de Lyon : une exposition exceptionnelle permet aux visiteurs de découvrir au plus près les Alpine courant actuellement sur circuit et en rallye.



### UNE EXPOSITION EXCEPTIONNELLE

C'est la seconde fois seulement en France qu'un tel plateau d'Alpine de compétition est réuni, et c'est un véritable honneur pour le Salon Automobile de Lyon. De la Formule 1 aux rallyes, en passant par la Formule 3, les 24 Heures du Mans, le championnat monotype et les championnats GT4, tous les bolides de la mythique marque du sport automobile exposés sur le salon concourent au plus haut niveau, sur les grandes compétitions automobiles actuelles.

### ALPINE SUR TOUS LES TERRAINS

Les visiteurs du salon pourront admirer sur cette exposition située à l'entrée de l'Univers Sport Automobile la Formule 1 qui marque l'arrivée d'Alpine dans cette compétition, la Formule 3 engagée dans le Championnat régional Europe, l'Alpine LMP1 partie à la conquête des 24 Heures du Mans, deux modèles d'Alpine RGT qui signent le grand retour d'Alpine en rallye après ses victoires dans les années 70, deux modèles d'Alpine CUP engagée dans le Championnat monotype Alpine Elf Europa Cup, et enfin 2 modèles d'Alpine GT4 qui courent dans les plus grands championnats sur circuit à travers le monde.

### L'ADN DE LA VICTOIRE EN HÉRITAGE ET L'AMBITION DE LA F1

Revenue en compétition en 2013, la marque Alpine a d'emblée suscité l'enthousiasme des passionnés de sport auto. Dès sa création en 1955 par Jean Rédélé, la marque Alpine a brillé sur tous les terrains et a bâti sa légende au rythme de ses victoires. Malgré la neige, la pluie, la nuit, l'adversité, les Alpine ont misé sur leur légèreté et leur agilité légendaires pour faire triompher le bleu de France face à une concurrence redoutable. Avec en point d'orgue, le titre de Champion du Monde des rallyes en 1973 et la victoire aux 24 Heures du Mans en 1978.

Sacrée championne d'Europe d'endurance en 2013 et 2014, l'équipe Signatech-Alpine passe en championnat du monde en 2015 et remporte sa catégorie aux 24 Heures du Mans en 2016, 2018 et 2019, raflant au passage le titre mondial LMP2 en 2016 et en 2019. Et depuis 2021, l'écurie Alpine a fait officiellement son apparition sur les lignes de départ de Formule 1.

**Cette exposition est réalisée en partenariat avec Groupe Bernard, Groupe Thivolle, Alpine, Centre Alpine Villefranche-sur-Saône, Centre Alpine Grenoble et Centre Alpine Valence.**

# AUTOMOBILES ANCIENNES

## QUATRE EXPOSITIONS DÉDIÉES AUX PASSIONNÉS

Le Salon Automobile de Lyon fait honneur aux icônes automobiles que sont le Porsche 911, la Ford Mustang et la Renault 5 en leur réservant des expositions dédiées. Evidemment, Berliet, la plus lyonnaise des marques de légende, viendra avec certains de ses modèles marquants.

### LES 50 ANS DE LA RENAULT 5

En partenariat avec Epoqu'auto



La citadine iconique de la marque au Losange fêtera son 50<sup>e</sup> anniversaire au Salon Automobile de Lyon ! Une douzaine de modèles de celle qui marqua les années 70 et 80, notamment grâce à ses pare-chocs en plastique, une première pour l'époque. Teintes acidulées, polyvalente avec son hayon et sa banquette arrière rabattable, à l'aise aussi bien en ville qu'à la campagne, la Renault 5 correspond parfaitement au style de vie de son époque et répond aux nouveaux besoins de mobilité. Ses versions sportives, dont plusieurs modèles seront exposés au salon, remporteront de nombreux rallyes.



Renault Communication - Droits réservés

Les passionnés de l'association 3A, organisateurs de l'exposition et du salon Epoqu'auto, seront présents sur l'exposition pour répondre aux questions des passionnés

**époqu'auto**  
international

**Epoqu'auto est un des plus grands salons de la voiture ancienne et de la moto.** La prochaine édition aura lieu du 4 au 6 novembre 2022 à Eurexpo. Elle présentera différents plateaux tels que Lancia, Ford Europe et les grandes marques françaises disparues.

### RÉTROSPECTIVE PORSCHE 911



Cette exposition événement retracera l'histoire d'une icône intemporelle de l'industrie automobile, la Porsche 911. 8 générations représentant 59 ans d'histoire de la voiture de sport, seront rassemblées à un seul et même endroit : débutant avec la Porsche 911 Type F, suivie de la Type G, puis de la 964, de la 993, de la 996, de la 997, de la 991 et enfin, de la 992.

Avec un design unique et de nombreux succès en sports automobiles, les 8 générations de cette voiture de légende à moteur arrière sont entrées dans les

pages de l'histoire de l'automobile. Avec une transition importante séparant la première 911 de la dernière, elles partagent tout de même un ADN commun : la technicité et l'esthétique.

**Cette exposition est réalisée en partenariat avec Les Centres Porsche de Lyon.**

# AUTOMOBILES ANCIENNES

## QUATRE EXPOSITIONS DÉDIÉES AUX PASSIONNÉS

### FORD MUSTANG, PLUS QUE JAMAIS POPULAIRE



Depuis son lancement en 1964, la Ford Mustang continue de faire rêver. En 2020, elle a même été, comme en 2019, la voiture de sport la plus vendue au monde, décrochant également le titre envié de coupé sport le plus vendu, pour la sixième année consécutive. Cette voiture iconique est mise à l'honneur sur le salon. Organisée par le Mustang Club de France, cette exposition présente 10 modèles des années 60, en version coupé ou cabriolet, de cette sportive iconique. Les visiteurs du salon automobile de Lyon ont l'occasion de s'émerveiller devant la Mustang 180 Ecurie Ford France, qui en 1965, conduite par Jacques Anquetil et Raphaël Gémiani, courut le 1<sup>er</sup> Rallye de Monte-Carlo.

Fondé en 1984, le MFrance Club de France compte plus de 800 membres, toutes générations confondues.

### LA FONDATION BERLIET FÊTE SES 40 ANS AU SALON !

Comme à chaque édition du salon, la Fondation Berliet rendra hommage à ceux qui ont fait de Lyon un des berceaux de l'automobile en exposant 3 modèles 100 % lyonnais : un des rares exemplaires de Berliet Type D Tonneau découvert de 1901, une Berliet VIHB de 1927 et une Berliet VILF9 de 1933, qui sera déclinée en commerciale, boulangère et fourgonnette.

Fondée en 1982 par les descendants de Marius Berliet et Renault Véhicules Industriels, la Fondation Berliet a pour mission la sauvegarde et la valorisation du patrimoine automobile de la grande région lyonnaise et de l'histoire du camion français toutes marques.



### MICHEL VAILLANT FIDÈLE AU SALON AUTOMOBILE DE LYON

Le coureur automobile Michel Vaillant, dont la première publication a eu lieu en 1957 et dont de nouveaux opus continuent de sortir pour faire vibrer les passionnés de sport automobile, participe au Salon Automobile de Lyon avec l'exposition « **Michel Vaillant Art Strips** ». Il sera pour la première fois accompagné du célèbre héros de BD Largo Winch et ses « **Largo Winch Art Strips** ».

Une exposition unique pour les passionnés de voitures et de comics strips, mais aussi pour les amateurs d'art contemporain qui pourront acquérir des œuvres de différents formats, numérotées sur 30 exemplaires et livrées avec un certificat d'authenticité.

# LES ACTEURS DE L'INNOVATION

## AU SALON AUTOMOBILE DE LYON

Les évolutions de l'usage de l'automobile suscitent l'apparition de nouveaux acteurs de la mobilité innovants. Le Salon Automobile de Lyon leur ouvre ses portes !

### SYMONE RÉINVENTE LES TRAJETS AUTOROUTIERS



Symone est une Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale (ESUS) labellisée par le Pôle de compétitivité Pôle Véhicule du Futur, qui vise à mettre sur le marché dès 2023 des grands véhicules, des « Symone », fonctionnant à l'hydrogène vert et disposés aux entrées des autoroutes. Ceux-ci permettent de charger les voitures et les motos, alors que leur conducteur prend place dans une cabine passagers tout confort durant le trajet.

Véritable complément au rail, chaque Symone permettrait d'économiser plus de 500 tonnes de CO<sub>2</sub> relâchés par an dans l'atmosphère. Après plusieurs mois de R&D, un premier prototype verra le jour prochainement. En 2023, chaque Symone pourra accueillir 16 à 20 passagers et 5 voitures + 1 moto.

Symone vient de remporter à l'Assemblée nationale le prix du projet le plus innovant au concours des Hydrogénies, les trophées de l'hydrogène 2022.

### PROOVSTATION : L'INSPECTION AUTOMATISÉE AU SERVICE DES LOUEURS

Créée en 2017 et déjà présent au Salon Automobile de Lyon la même année, ProovStation est le leader européen des solutions de contrôle automobile assistées par Intelligence Artificielle avec déjà plus de 90 stations vendues dans 15 pays.

Basée à Lyon, l'entreprise développe une gamme de scanners high-tech dédiés aux professionnels de l'automobile pour automatiser l'inspection de la carrosserie des véhicules neufs et d'occasion.



Après 5 ans d'activité et fort de l'expérience acquise, ProovStation lance aujourd'hui une version encore plus performante de sa solution, permettant une capture d'image encore meilleure. De plus, ProovStation a également intégré la solution matérielle QuickScan de Michelin pour fournir à chaque inspection l'état des pneus.

# UN SALON QUI A DU CŒUR



## LE SALON AUTOMOBILE DE LYON MET L'ASSOCIATION « LES Z'ENFANTS DE L'AUTO » À L'HONNEUR

Le Salon Automobile de Lyon a pour tradition d'apporter son soutien à une association caritative. Après avoir soutenu « les Bonnes Fées » en 2019, c'est l'association « **Les Z'Enfants de l'Auto** » qui est, cette année, au cœur de l'engagement de l'organisation. Créée en 2018, cette association qui fédère le monde de l'automobile au bénéfice des enfants malades et des enfants démunis, finance notamment des permis de conduire pour de jeunes malades soignés pour des maladies graves, dans des hôpitaux français.

À Lyon cette année, ce sont le service pédiatrique du CHU, ainsi que l'hôpital Femme Mère Enfants qui seront concernés ; les jeunes malades et leurs familles pourront découvrir le salon de Lyon le samedi 9 avril ; visite des stands, découverte des nouveautés et participations aux animations proposées sont au programme. Sans oublier un « final » autour d'un verre, pour fêter l'automobile !



## LE DÉJEUNER LES PILOTES

Cette année encore, conformément à sa tradition de convivialité, le Salon de l'Automobile de Lyon réunit des pilotes automobiles à l'occasion d'un déjeuner le vendredi 8 avril sur le salon. Pour ces grands noms de la course auto, ce sera pour l'occasion de partager ensemble des souvenirs et émotions automobiles.

Parmi les pilotes présents : **Jacques Lafitte, René Arnoux, Bruno Saby, Bernard Béguin, François Chatriot, Jean-Karl Vernay, Jean-Claude Andruet** et bien d'autres encore.



# ILS ACCOMPAGNENT

## LE SALON AUTOMOBILE DE LYON

### ENEDIS : PARTENAIRE DE LA MOBILITÉ ÉLECTRIQUE PARTOUT ET POUR TOUS

En tant que gestionnaire du réseau public de distribution, Enedis est un partenaire industriel de référence pour tous les acteurs de la mobilité électrique afin de co-construire les solutions permettant son développement à grande échelle.



- **Enedis, en lien avec les acteurs de l'écosystème de la mobilité électrique, co-construit des solutions pour chaque utilisation** : recharge sur la voie publique, en parkings publics, dans un immeuble d'habitation, au travail, sur l'autoroute... Elle optimise la charge de tous les modes de mobilité électrique - voitures, bus, navires à quai, bateaux fluviaux... - et innove en permanence.

- **Moderniser le réseau pour mieux le piloter.** Enedis modernise le réseau grâce à la maîtrise des moyens numériques, informatiques et de télécommunications permettant une gestion prévisionnelle du réseau. Cette capacité essentielle pour l'avenir est développée tout en garantissant la sécurité des biens et des personnes ainsi que la qualité de l'électricité distribuée.

- **Enedis contribue au développement des territoires tout en garantissant le triptyque coût, délai, qualité.** Grâce à sa présence sur 95% des territoires, Enedis assure la couverture du territoire en bornes de recharge et un maillage équitable des différentes solutions de recharge co-construites avec les acteurs de l'écosystème de la mobilité électrique. Par sa capacité à connecter des milliers de bornes au réseau dans un délai optimisé, permettant le développement d'une mobilité électrique partout en France, de qualité et à des coûts raisonnés, Enedis contribue au développement de tous les territoires.



### LA PROXIMITÉ A UN NOM : RADIO SCOOP

Radio SCOOP est un média généraliste, contemporain et qui porte des valeurs familiales. Déplacements d'antenne, animations de rue, interviews d'artistes en public, concerts privés, information locale, régionale, culturelle et de services, une politique d'associations et de partenariats - dont celui avec **le Salon de l'Automobile de Lyon 2022** - font de Radio SCOOP une référence pour tous.

**Radio SCOOP est LA radio de Lyon.**



# LE PLAN SALON AUTOMOBILE 2022 DE LYON

VIVEZ LA NOUVELLE EXPÉRIENCE AUTOMOBILE

## INFORMATIONS PRATIQUES

**DATES & HORAIRES** - du jeudi 7 au lundi 11 avril 2022

De 10h00 à 20h00 tous les jours + nocturne jusqu'à 22h00 vendredi 8 avril

### TARIF

E-BILLET : 7 euros

<https://www.salon-automobile-lyon.com/fr/billetterie-tarifs>

SUR PLACE : 8 euros

GRATUIT POUR LES ENFANTS DE MOINS DE 12 ANS ACCOMPAGNÉS

### VENIR AU SALON

#### En voiture :

De Lyon : A43, sortie n°4 - De Paris / Genève : A46, sortie n°8

De Marseille / Grenoble : A46, sortie n°10

Parking payant

#### En transport en commun :

Métro D ou Tram T2 - arrêt Grange-Blanche + Tramway T5 jusqu'à Eurexpo

Métro A ou Tram T3 - arrêt « Vaulx-en-Velin - la Soie » + Ligne N100 - Direct Eurexpo

### LES BARS & RESTAURANTS DU SALON

- ① Carré des Halles
- ② Comptoir Gourmand
- ③ Le Paddock des Chefs
- ④ Le Pole Position
- ⑤ Le Marché Croix-Rousse
- ⑥ Le Comptoir du Rhône
- ⑦ Food Trucks
- ⑧ 4L Café



# SALON AUTOMOBILE 2022 DE LYON

VIVEZ LA NOUVELLE EXPÉRIENCE AUTOMOBILE

## CONTACTS PRESSE

### CONTACT ORGANISATEUR

Eurexpo Lyon – GL events

Laure Vaissermann

laure.vaissermann@gl-events.com

06 45 74 52 86

### CONTACT AGENCE

Les communicants - acommauto

Jean-Philippe Coll

jph.coll@acommauto.com

06 74 89 00 69

Crédits photos :

Nicolas Rodet - Barbara Tournaire

Conception / Rédaction :

acommauto / les communicants

[www.gl-events.com](http://www.gl-events.com)



**A PROPOS DE  
GL EVENTS**

Groupe intégré des métiers de l'événement, GL events est un acteur de référence présent sur les trois grands marchés de l'événementiel : congrès et conventions ; événements et manifestations, qu'ils soient culturels, sportifs ou politiques ; salons et expositions à destination des professionnels ou du grand public.

#salonautolyon  
[www.salon-automobile-lyon.com](http://www.salon-automobile-lyon.com)

  
[@salonautomobilede lyon](https://www.facebook.com/salonautomobilede lyon)

  
[@salonautolyon](https://www.instagram.com/salonautolyon)

  
[@salonautolyon](https://twitter.com/salonautolyon)

  
[@salonautolyon](https://www.youtube.com/salonautolyon)

Made by

